

## Nachhaltigkeit erleben

*Fortbildung der Lehrkräfte des BSZ I Coburg im Walderlebnis- und Waldinformationszentrum Handtal.*



Am 22. November 2023 besuchten die Lehrkräfte der Staatlichen BS I Coburg sowie der Berufsfachschulen zum pädagogischen Tag das Walderlebnis- und Waldinformationszentrum Handtal, um dort einen Fortbildungstag zu gestalten.

Ganz im Sinne der Nachhaltigkeit charterte das QmbS – Team einen Reisebus für die Anreise des Kollegiums und erstellte zusammen mit den Ansprechpartnern vor Ort ein abwechslungsreiches Tagesprogramm. Da Bildung für nachhaltige Entwicklung einem wesentlichen Zukunftskonzept in der Pädagogik entspricht, wurde der Fortbildungstag von der Regierung von Oberfranken auch finanziell unterstützt.



Dort angekommen begrüßte der forstliche Leiter Louis Kalikstein das Kollegium und informierte über die Besonderheiten der Steigerwald-Region und deren nachhaltige und naturnahe Waldbewirtschaftung. Dabei stellte er auch die Ursachen und Folgen sowie Herausforderungen des Klimawandels für den Wald und einzelne Baumarten dar. Besonders deutlich wurde die Problematik beim Besuch der dort ansässigen Waldklimastation, in der praktische Messungen und Versuche erläutert wurden. Gemeinsam diskutierten die Beteiligten das zentrale Thema, wie der der Wald langfristig auf die zukünftigen Umweltbedingungen vorbereitet werden kann.

Das Thema Nachhaltigkeit spiegelte sich auch im Gebäude des Steigerwald-Zentrums wider. Das moderne Gebäude, das dem Niedrigenergiestandard entsprach, wurde bewusst aus dem nachwachsenden Rohstoff Holz gebaut.



Eine Besonderheit im Steigerwald-Zentrum ist die Verwendung von Buche im konstruktiven Bereich des Gebäudes und betont die Bedeutung dieser Holzart im Steigerwald.

Neben der fachlichen Information nutzten die Lehrerinnen und Lehrer vor Ort die Angebote zur waldpädagogischen Teambildung. Trotz des schlechten Novemberwetters hatten die Teilnehmer viel Spaß, den Wald mit allen Sinnen zu erleben und lösten gemeinsam knifflige Aufgabenstellungen.

Nachdem das Steigerwald-Zentrum im schönen Genussort Handtal liegt, nutzten die Lehrkräfte abschließend das vielfältige Angebot der lokalen Küche und stärkten sich für die Heimreise bei einem gemeinsamen Essen.



Christian Burger, StD